

Editorial

En el marco de las reformas, modernización y globalización de nuestros tiempos, la filosofía de la Calidad Total es la base constante de la gestión institucional. Nuestra tarea, iniciada en 1994, ha dado algunos resultados que nos permiten presentar una administración institucional mejorada y atenta a los nuevos retos que se vislumbran en el manejo presupuestal y en el campo de la salud pública, especialmente aquellos del alcoholismo y otras dependencias, la violencia intrafamiliar, los trastornos de la salud en general, el Seguro Escolar Gratuito, la Seguridad Social, así como otros temas de interés psiquiátrico como la depresión, el suicidio, las psicosis, etc. Por lo tanto la tarea aún no concluye, por ello en el campo asistencial se ha optado por modelos de intervención que incorporan mejor que antes los conceptos de las acciones de equipo, con más delegación de autoridad y un mejor compartir de las responsabilidades, así como la implementación de la idea de la equidad la calidez, incrementando por lo tanto la calidad en el trato del paciente y de otros usuarios a todo nivel.

Como es de ver, el factor humano ha sido el elemento más importante en este proceso, por lo que la capacitación continuada se seguirá dando en la medida que las necesidades lo dicten y las posibilidades financieras lo permitan. Pero se ha querido ir mejorando las condiciones laborales implementando las oficinas tanto en su mobiliario como con la dotación de apoyo tecnológico, con adecuación a las condiciones presupuestales básicas, complementadas con los ingresos directamente recaudados.

En tanto que la nueva orientación de nuestra investigación es la que se plantea del análisis de ciertos aspectos de la realidad nacional que exige la inversión del dinero de todos, en aquellos de mayor interés para la

salud pública. Ello no quita la capacidad de incluir trabajos que como científicos podamos hacer en los aspectos de mayor especificidad que sean susceptibles de financiamiento por otras fuentes. Lo importante, también, es que se ha enfatizado en la necesidad de realizar trabajos multidisciplinarios en salud mental, donde la presencia de diversos trabajadores del área se hace presente en una acción conjunta que resulta en un aporte significativo par la solución de algunos de los importantes problemas que, como sociedad, afrontamos cotidianamente.

En las páginas siguientes, apreciaremos los trabajos institucionales acompañados de aquellos otros de instituciones afines y amigas, que hacen de la presente edición un tomo de interesante lectura, tanto para los especialistas como para los interesados en sus varios temas, desde la perspectiva del clínico cuajado así como de la de quien se inicia en estos menesteres, ya que lo que ocupa sus páginas abarca de lo individual a lo familiar y lo colectivo, de lo orgánico a lo cultural, de lo administrativo a lo asistencial, en un afán de sistematización que no se logra completamente, como no es posible, en un afán de sistematización que no se logra complemente como no es posible lograrlo en la situación natural, pero que da una buena idea del trabajo concienzudo de sus autores.

Creemos que este nuevo aporte a la literatura científica de nuestro país, y aún más allá de sus confines, es uno significativo para la salud mental y para la psiquiatría, por lo que nos complace sobremanera ponerlo a disposición de la ya vasta lectoría de Anales de Salud Mental.

ENRIQUE MACHER OSTOLAZA

Director

Instituto Nacional de Salud Mental

“Honorio Delgado - Hideyo Noguchi”